Al Día con la Vía

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA CONCESIONARIA VIAL MONTES DE MARÍA

EJEMPLAR GRATUITO
EDICIÓN No. 29
Febrero - abril 2023

。¿Cómo vamos?

 Continuamos con actividades del plan de gestión social

 Apicultura para los Montes de María









ÍNDICE

- o ¿Cómo vamos?... 3
- En 0&M el plan de gestión social continúa... 4
- Apicultura Miel para los Montes de María... 6

En el 2023 continuamos con nuestro compromiso de conectar al Caribe colombiano.

En esta primera edición 2023 de nuestro boletín, presentamos los programas del 'Plan de gestión social' a desarrollar durante la etapa de operación y mantenimiento del proyecto Puerta de Hierro - Palmar de Varela y Carreto - Cruz del Viso.

Así mismo, las actividades sobre cultura vial, ambiental y acciones de mantenimiento con el fin de garantizar la seguridad de los usuarios.

Existen nuevos retos que asumimos de la mano de las comunidades para garantizarle a los colombianos una vía segura que conecte a la región.

Cordialmente, Concesionaria Vial Montes de María.

¿Cómo vamos?

En el corredor vial viaja con seguridad

En el mes de diciembre realizamos 3 campañas de seguridad vial con usuarios de nuestro corredor. Sensibilizamos sobre la importancia de respetar las señales de tránsito y límites de velocidad en las carreteras



Aprendamos a clasificar los residuos sólidos

Realizamos actividad lúdico-pedagógica de clasificación y manejo de residuos sólidos, con estudiantes de la Institución Educativa de Promoción Social sede Verdum del municipio de El Carmen de Bolívar, con el fin de generar una cultura de conservación del medio ambiente en la población infantil.



Líderes de proyectos productivos reciben capacitación

Gracias al programa de capacitación para la comunidad de la Gestión Social, 20 integrantes del proyecto productivo de pollos de engorde, habitantes del barrio Kilómetro 1 del municipio de El Carmen de Bolívar, fueron certificados en el 'Fortalecimiento en la aplicación de prácticas sanitarias en producción de pollos de engorde', con el acompañamiento del SENA.



Mantenimiento preventivo y correctivo de la vía

Durante los meses de febrero, marzo y abril, avanzarán las actividades de operación y mantenimiento de la vía Puerta de Hierro - Palmar de Varela y Carreto - Cruz del Viso, con acciones periódicas preventivas y correctivas en el pavimento. Así mismo, continuarán las actividades rutinarias de rocería y limpieza para brindar un corredor más cómodo y seguro.



En etapa de operación y mantenimiento el plan de gestión social continúa

Durante la etapa de operación y mantenimiento proyecto Vial Puerta de Hierro-Palmar de Varela y Carreto – Cruz del Viso, la Concesionaria Vial Montes de María seguirá desarrollando los programas sociales contenidos en el Plan de Gestión Social.

Te presentamos los programas y principales actividades sociales



Programa de atención al usuario

El sistema de atención al usuario cuenta con medios de atención físicos y electrónicos, los cuales están disponibles para la atención de peticiones, quejas, reclamos y/o sugerencias de la comunidad y usuarios del corredor vial

Línea telefónica: 317-3711135

Correo electrónico: svcm_atencionusuario@sacyr.com

Oficinas fijas en el peaje El Carmen y en el Kilómetro 87,

Carretera Troncal de Occidente



Programa de educación y capacitación al personal vinculado al proyecto

Contamos con Plan de Capacitaciones que proporciona, a todo el personal vinculado de la concesión, información de medidas ambientales y sociales del proyecto.



Programa de vinculación de mano de obra

Durante la vigencia del contrato y hasta finalizar la etapa de operación y mantenimiento seguiremos cumpliendo con el porcentaje de contratación de mano de obra del 40% procedente del área de influencia directa.



Programa de cultura vial

Durante la etapa de operación y mantenimiento se desarrollarán actividades permanentes dirigidas a usuarios viales y comunidades aledañas al proyecto, con el objetivo de sensibilizar, concientizar y capacitar en temas de prevención, seguridad, inteligencia y cultura vial.



Programa de información y participación comunitaria

Mantendremos la comunicación permanente con la comunidad y usuarios de la vía, brindando la información actualizada y relevante del proyecto, a través de los medios impresos y digitales del concesionario así como la prensa, radio y televisión local y reigonal.



Programa de apoyo a la capacidad de gestión institucional

Continuaremos con el seguimiento y acompañamiento al desarrollo de los seis proyectos productivos que se ejecutan con el apoyo de la Concesionaria Vial.

- ✓ Proyecto de cría y comercialización de pollos de
- √ 3 proyectos apícolas
- ✓ Proyecto de mujeres tejedoras Montemarianas
- ✓ Proyecto de mujeres productoras de harina de yuca (Yuca-ar)



Programa de Capacitación, Educación y Concientización de la Comunidad Aledaña al Proyecto

De acuerdo con la identificación de las necesidades de formación de la comunidad, el concesionario implementa y desarrolla un Plan de capacitación, concientización y educación dirigido a las poblaciones del área de influencia del proyecto, con el fin de contribuir en la generación de procesos de conservación y mejoramiento del entorno.

Apicultura para los Montes de María



Desde 2019, tras la creación de los proyectos productivos apícolas, las comunidades de Verdum, Borrachera y Tolemaida, ubicadas en la zona baja del municipio de El Carmen de Bolívar, han podido avanzar significativamente en el aprendizaje de la apicultura, lo cual ha resultado en la mejora de los ingresos de estas comunidades y su proyección a largo plazo.

Los proyectos apícolas desarrollados en convenio con la Fundación Crecer en Paz, han permitido la producción y comercialización de productos como miel, cera y polen para distribuirlos en todas las comunidades de los Montes de María. En total son 106 colmenas ubicadas en las veredas Borrachera, Tolemaida y Verdum.

Cada año, en los meses de noviembre y diciembre, se realizan extracciones de miel para distribuir los productos en los hogares de la región de los Montes de María, a través de una comercializadora local.





on la entrega de aproximadamente 10 kilómetros en doble calzada entre San Juan (Ipiales) y El Contadero y la construcción del puente vehicular Boquerón finalizan las obras en el proyecto de Cuarta Generación (4G) Rumichaca – Pasto, concesionado por la Agencia Nacional de Infraestructura – ANI, por lo cual el Gobierno del Cambio marca un hito para la infraestructura del suroccidente del país y facilita la movilidad entre Colombia y Ecuador.

"Constituye una enorme satisfacción entregar este gran proyecto a una región tan importante para el país como lo es Nariño, por lo que representa: su riqueza histórica y cultural. Sin duda, sus obras promueven la Justicia Económica del suroccidente a través de la generación de empleo y el fomento de nuevas oportunidades para las comunidades. Este proyecto tuvo una inversión de \$2.5 billones y generó más de 13.600 empleos. Con esta entrega, el Gobierno de la Vida continúa incentivando la productivi-

dad, el turismo y la agroindustria", dijo el ministro de Transporte, Guillermo Francisco Reyes González.

Rumichaca – Pasto es un corredor vial de 83 km que mejorará la competitividad, teniendo en cuenta que conecta Pasto y la frontera con Ecuador a través de grandes obras como la doble calzada desde Ipiales (San Juan) hasta Catambuco y de Catambuco a Pasto.

"Con estas obras, en el Gobierno del Cambio generamos resiliencia, conectividad y competitividad. Además de la importante reducción en los tiempos de recorrido de 40 minutos entre el Puente Internacional de Rumichaca y Pasto, se aumenta la velocidad de operación a 60 kilómetros por hora, garantizando una mayor seguridad vial y confort de los usuarios y disminuyendo los costos de operación de los vehículos de carga, lo cual facilita el comercio exterior y la productividad desde el sur hacia el centro del país", explicó William Camargo Triana, presidente de la ANI.

Las obras benefician a todo el departamento de Nariño y directamente a cerca de 884.000 habitantes de los municipios de Ipiales, Contadero, Iles, Tangua, Yacuanquer, Imués y Pasto.

Servicio para los usuarios las 24 horas









Línea de emergencias viales desde

Claro #270 Cel: 316 295 48 45





Oficina principal en el Peaje de El Carmen de Bolívar

Oficina San Jacinto, Bolívar Carretera Troncal de Occidente RN 2515 kilómetro 87

Oficina móvil que se traslada cada mes a un municipio diferente de cada Unidad Funcional.

svcm_atencionusuario@sacyr.com www.concesionariavialmontesdemaria.com